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ATA DA 17ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 03 DE ABRIL DE 2014 

DVD A16/2014 
 

Aos três dias do mês de abril de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a DÉCIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) 
e secretariada pelos Vereadores Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Às quinze horas e 
seis minutos, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) assume a 
Presidência e informa que, consoante o disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento 
Interno, aguardará quinze minutos para verificação de presença dos senhores Vereadores. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). Às quinze horas e vinte e dois minutos o Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 16ª Sessão Ordinária, 
realizada em 1º de abril de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SANTO ANDRÉ 371/98 (3805) Resposta à Cota 05/2014, referente ao PLCM 20/2014, 
que dispõe sobre o recolhimento de veículos abandonados em logradouros do Município 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 204/14 (3836) Encaminha para apreciação e 
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deliberação PL 14, de 25 de fevereiro de 2014, que autoriza o Poder Executivo a contratar 
financiamento com a Caixa Econômica Federal, a oferecer garantias e dá outras 
providências correlatas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 204/14 (3837) Resposta 
à Cota 06/2014, referente ao PL 14/2014, que autoriza o Poder Executivo a contratar 
financiamento com a Caixa Econômica Federal, a oferecer garantias e dá providências 
correlatas [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 19/14 (3839) Encaminha cópias dos 
Editais de Licitação 07/14, 09/14, 10/14, 11/14 e 12/14 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE 
(3821 a 3831) Informa liberação de recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
TELEFÔNICA (3832) Informa as obrigações previstas contidas no Plano Geral de Metas 
para a Universalização do Serviço Telefônico Fixo Comutado Prestado no Regime Público 
– PGMU, aprovado pelo Decreto n. 7.512, de 30 de junho de 2011, para o período de 2011 
a 2015, informando ainda a relação de localidades atendidas no ano de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
494/14 (3903) Indicação para limpeza e capinação no parque infantil do Largo Treze de 
Maio, Vila América; 1207/13 (3904) Indicação para limpeza da calçada e reparo na 
Avenida Guaianazes, altura do nº 592, Bairro Homero Thon; 2248/13 (3905) Indicação 
para manutenção na parte elétrica, limpeza e capinação da Praça Pérola Byington, Vila 
Guarani; 2021/13 (3906) Indicação para limpeza e capinação da área pública localizada na 
esquina da Rua Vital de Oliveira com a Rua Paulo de Frontim, Vila Stetel; 495/14 (3907) 
Indicação para implantação de área de carga e descarga na Rua Monte Pascoal, esquina 
com a Avenida Queirós Filho, Vila América. Pela ordem, o Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que foi aprovada, no 
final do ano passado, lei que regulamenta desconto na taxa de coleta de lixo e ficou 
estabelecido que todo aposentado com desconto no carnê do IPTU, também teria referido 
desconto, mas no Semasa aconteceram algumas dificuldades burocráticas para que esse 
desconto fosse dado. Explica que, após negociações com o Executivo, ficou resolvido que, 
a partir de 2 de abril, todo cidadão aposentado, que já tem no seu carnê do IPTU o 
desconto, deve ir ao Semasa com cópia do carnê do IPTU, RG e CPF para regularizar 
essa situação e passar a ser contemplado por desconto nas duas taxas. Quanto ao que foi 
dito pelo Vereador Luiz Zacarias sobre a greve dos coletores de lixo, informa que o 
Executivo e o Semasa não têm culpa em relação à greve, é uma paralisação da categoria 
no Grande ABC, uma discussão sobre o dissídio e reitera que não são funcionários do 
Semasa, trata-se de empresa terceirizada. Comenta que na última sessão foram feitas 
críticas ao DEPAV quanto à roçagem e diz que, para 2014, há previsão orçamentária para 
investimento nessa área de cerca de R$12 milhões e, até o dia 18 de março, a Secretaria 
de Obras trabalhava com 15 equipes, compostas por 8 pessoas, passando a trabalhar com 
29 equipes de trabalho. Prossegue leitura do expediente: VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1094/13 (3884) 
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Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas na Avenida Utinga e 
imediações, Bairro Utinga; 479/13 (3885) Requerimento de informações sobre a existência 
de projeto visando à implantação de rede coletora de esgoto no Parque Andreense, Bairro 
Represa Billings III; 340/13 (3886) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M  de 
rondas ostensivas na Rua Cáucaso e adjacências, Parque Novo Oratório; 490/14 (3887) 
Indicação para duplicação de mão de direção em trecho da Rua Aracanga, Parque 
Jaçatuba; 3407/13 (3888) Indicação para efetuar a manutenção asfáltica da Rua 
Comodoro, Jardim Santo Antonio [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 432/14 (3889) 
Indicação para o asfaltamento da Viela 05, localizada na Avenida Carijós, altura do nº 
2.857, Jardim do Estádio; 1945/13 (3890) Requerimento de informações sobre o 
protocolado de nº 007764/2013, Proc. nº 31799/2013-0, solicitando a instalação de 
iluminação pública no Jardim do Mirante (novo loteamento); 2366/13 (3891) Indicação para 
capinação e limpeza do escadão localizado na Rua Oiapoque, altura do nº 587, Parque 
Miami; 1212/13 (3892) Indicação para capinação e limpeza da praça localizada na Rua 
Siracusa, altura do nº 05, Vila Suíça; 239/14 (3893) Indicação para capinação e limpeza da 
Praça José Bento localizada no cruzamento da Rua Antonio Austregésilo com a Avenida 
Valentim Magalhães. JUSTIFICADA ausência do Vereador Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) por problemas particulares. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) 370/13 (3894) Requerimento de informações sobre o atraso na 
entrega dos materiais e uniformes escolares; 327/13 (3895) Indicação para capinação e 
limpeza da pista de caminhada e do parque infantil do campo do Ourinhos, localizado na 
Rua Ourinhos com a Rua Macuco, Jardim Alvorada; 321/13 (3896) Indicação para 
capinação e limpeza do canteiro central da Rua Petrogrado com a Rua Cuzco, Jardim 
Santo Alberto; 344/14 (3897) Indicação para proceder à pintura da sinalização de solo na 
Avenida Santos Dumont, altura do nº 105, Bairro Ipiranguinha; 491/14 (3898) Indicação 
para tapar buracos na Rua Criméia, no trecho compreendido entre a Rua América Central 
e a Rua Madagascar, Parque Novo Oratório. REGISTRADA presença do Vereador Edgar 
Grecco, da cidade de Mauá. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 480/14 (3841) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Jorge 
Chammas, Vila América; 517/13 (3842) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua 
Vitória Régia, especialmente, na altura dos nºs 829 e 838, Bairro Campestre; 481/14 
(3843) Requerimento ao Senhor Secretário de Segurança Pública do Estado de São Paulo 
de implementação do projeto denominado “Jornada Extraordinária de Trabalho Policial 
Militar” no Município; 1093/13 (3844) Indicação para poda de árvore localizada na Rua Cel. 
PM Celestino Henrique Fernandes, altura do nº 420, Jardim do Sol; 2780/13 (3845) 
Indicação para limpeza do chafariz localizado na confluência da Rua Monte Casseros com 
a Rua Cel. Oliveira Lima, Centro [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO). VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 488/14 (3878) Indicação 
recomendando política de iluminação pública diferenciada nas paradas de ônibus de Santo 
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André; 489/14 (3879) Indicação para construção de rotatória e/ou ilha horizontal de trânsito 
na confluência das ruas Lácio, Paulópolis e Jales, Jardim Cristine; 2254/13 (3880) 
Requerimento de informações sobre o Programa Municipal de Habitação Popular de Santo 
André, criado pela EMHAP, em 1990 [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1918/13 
(3919) Indicação para limpeza e capinação na Praça José Pedro de Alcântara, Parque 
Novo Oratório; 681/13 (3920) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Raul 
Pompéia, lado oposto ao nº 58, Jardim Ana Maria; 802/13 (3921) Indicação para tapar 
buracos localizados no cruzamento da Rua Basiléia com a Rua Osório de Almeida, Jardim 
Santo Alberto; 496/14 (3922) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Angatuba nº 
91, Bairro Bangu; 1569/13 (3923) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de 
Polícia Militar de policiamento ostensivo na Rua Algeciras com as ruas Maracaibo e 
Guadalajara, Jardim das Maravilhas; 1436/10A (3924) PLCM 69/2014, dispondo sobre a 
criação do Programa Auxílio-Creche às mães não atendidas na rede pública de creches do 
Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA]; 2071/05 (3925) PLCM 
70/2014, dispondo sobre a campanha de esclarecimento e prevenção do contágio de 
hepatite dos tipos B e C, voltada a profissionais de salões de beleza e estabelecimentos 
congêneres do Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 497/14 
(3926) PLCM 71/2014, dispondo sobre a introdução de psicólogos no quadro de 
profissionais de educação na rede municipal de ensino do Município [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 979/13 (3881) Indicação para substituição das luminárias 
atuais por luminárias de LED na Alameda Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha; 
1597/13 (3883) Indicação para reparos na sarjeta situada na Rua Argentina, defronte o nº 
227, Parque das Nações. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 492/14 (3900) PLCM 68/2014, que institui no calendário oficial 
da cidade a celebração da Semana Municipal da Capoeira que será comemorada 
anualmente de 1º a 7 de agosto [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, EDUCAÇÃO E 
SEGURANÇA PÚBLICA]; 1831/13 (3901) Indicação para proporcionar maior segurança 
aos frequentadores do CESA Parque Erasmo Assunção, bem como de proteger o 
patrimônio público; 493/14 (3902) Indicação para destinar espaço para área de carga e 
descarga com devida sinalização para os comerciantes da Rua Jundiaí e Alameda Vieira 
de Carvalho, Bairro Santa Terezinha; 477/14 (3918) Proposta de Emenda à LOM nº 
03/2014 acrescentando inciso V ao artigo 5º [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1856/13 (3861) 
Indicação para limpeza e revitalização da Praça Ângelo Ricci na Rua das Orquídeas, Vila 
Marina; 1387/13 (3862) Indicação para repintar as faixas de sinalização que ficam 
localizadas na Rua Jardinópolis, Vila Bela Vista, em toda sua extensão; 484/14 (3863) 
Indicação para implantação de lombofaixa entre as ruas Jardinópolis, Tabapuá e 
Adamantina, Vila Bela Vista; 1387/13 (3864) Indicação para eliminar a infiltração existente 
no asfalto da Rua Jardinópolis nº 142, Vila Bela Vista; 485/14 (3865) Indicação para que 
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seja feito reparos e manutenção da sarjeta localizada na Rua Borborema, em frente ao nº 
19, Jardim Bela Vista. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 344/14 (3866) Requerimento de informações a respeito do imóvel localizado 
na altura do nº 375 da Avenida Santos Dumont, Vila Dora; 741/13 (3867) Requerimento ao 
10º Batalhão de Polícia Militar de policiamento nas proximidades da universidade 
localizada na Avenida Industrial, Bairro Campestre; 2686/13 (3868) Indicação para nova 
pavimentação asfáltica e conserto de guia e sarjeta na Travessa Eufrates, Vila Sacadura 
Cabral; 1587/13 (3869) Indicação para melhorias na Praça Vicente Feola, Bairro 
Campestre; 487/14 (3875) Indicação para o envio de projeto de lei instituindo o Sistema 
Municipal de Registro de Câncer [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1631/13 
(3851) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Espírito Santo em toda sua 
extensão, Bairro Cidade São Jorge; 2192/13 (3852) Indicação para limpeza e capinação da 
Praça Cândido Rodrigues, Vila Junqueira; 2036/13 (3853) Indicação para remoção de uma 
árvore na Rua Rio de Janeiro nº 100, Bairro Cidade São Jorge; 3641/13A (3854) Indicação 
para projeto de lei que prevê a implantação de Terapia Reiki e Cromoterapia na Secretaria 
Municipal de Saúde; 166/14A (3855) Indicação para projeto de lei que prevê a criação do 
cartão do desempregado para o transporte coletivo de âmbito municipal [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 486/14 (3870) Indicação para restauração da faixa de pedestre e da sinalização 
horizontal das ruas Estrela e Marquesa de Santos, Vila Assunção; 629/13 (3871) 
Requerimento de informações sobre a coleta de lixo domiciliar em Santo André; 197/14 
(3872) Requerimento de informações sobre o programa de coleta de lixo elétrico e 
eletrônico em Santo André; 282/14 (3873) Requerimento de informações e documentos 
referentes ao Pregão Presencial nº 515/13, Processo Administrativo nº 44.848/2013-2; 
548/13 (3874) Requerimento de informações sobre o imóvel demolido por determinação do 
Semasa, na Rua das Hortências, Vila Linda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1444/13 (3913) 
Indicação para sinalização adequada e colocação de semáforo no cruzamento da Rua 
Evangelista de Souza com Travessa Nepal e Rua Numídia, altura do nº 585 com a Rua 
Evangelista de Souza e Travessa Paquistão, altura do nº 14; 524/13 (3914) Indicação para 
implantar lombofaixa na Avenida Doutor Antônio Álvaro, altura do nº 467, Vila Assunção; 
1149/13 (3915) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Cabrália, em frente ao nº 
395, Vila Helena; 1149/13 (3916) Indicação para remoção de uma árvore em frente ao nº 
63ª da Rua Cabralia, Vila Helena; 3073/13 (3917) Indicação para asfaltar a viela de 
paralelepípedo localizada na Rua Augusta, entre os nºs 106 e 112 e a Rua Cabrália nº 412 
e 433, Vila Helena. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
2501/13 (3846) Requerimento visando à realização de sessão solene em homenagem à 
Igreja Presbiteriana do Brasil, à Igreja Presbiteriana Independente e à Igreja Presbiteriana 
Renovada em Santo André; 482/14 (3847) Indicação para reativação das bases de 
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segurança na Rua João Pessoa (divisa com Parque Santa Madalena) no Jardim Utinga, na 
Rua Oratório, divisa com a Fazenda da Juta), no Parque Novo Oratório, na Avenida D. 
Pedro II, divisa com Avenida Goiás, Bairro Campestre, assim como a construção de base 
de segurança no final da Rua Taubaté, Bairro Camilópolis, todas com o emprego da 
Guarda Civil Municipal [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 483/14 
(3848) Requerimento visando a inserir em ata Voto de Aplauso aos Policiais Militares Sd. 
PM Leandro Silveira da Rosa, Sd. PM Apollo Laurentino Gomes e 1º Ten. PM Leonardo da 
Costa Ramos pelo excelente trabalho realizado no atendimento de ocorrência, de parada 
respiratória de um recém-nascido na Estrada do Pedroso, Parque Miami; 154/14 (3849) 
Requerimento visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento do Pastor José 
Francisco da Silva, ocorrido em 02 de abril do corrente; 154/14 (3850) Requerimento 
visando a inserir em ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Benedita Tereza 
Rodrigues, ocorrido em 29 de março do corrente [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 3800/97 (3876) PLCM 67/2014, alterando o parágrafo único do artigo 
1º da Lei nº 7.652, de 04 de maio de 1998, que dispõe sobre o ensino e execução dos 
Hinos Nacional e de Santo André nas escolas do Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E CIDADANIA]; 344/14 (3877) Indicação para contenção do muro da Avenida 
Santos Dumont, próximo do cruzamento com a Avenida Firestone, Bairro Casa Branca 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 2525/13 (3856) Indicação para demarcação de faixa de travessia 
de pedestres defronte à Creche Cora Coralina, Jardim Santo André; 1606/13 (3857) 
Indicação para manutenção da Praça dos Unidos, Jardim Guarará; 523/13 (3858) 
Indicação para capinação do passeio público da Estrada do Cata Preta, Vila João 
Ramalho; 2429/13 (3859) Indicação para alargamento da pista de cooper externa do 
Parque do Pedroso; 255/13 (3860) Indicação para tapar buracos e recapeamento asfáltico 
na extensão da Rua Leviantan, Vila Suíça [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2254/13 (3908) 
Requerimento de listagem contendo nome e endereço de todos os deficientes cadastrados 
como possíveis beneficiários da cota de 3% (três por cento) no programa “Minha Casa, 
Minha Vida” nesta municipalidade; 340/13 (3909) Indicação para reparos em sarjetas em 
frente do nº 186 da Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório; 708/13 (3910) Indicação para 
que seja notificado o proprietário de imóvel abandonado da Rua Catiguá, altura do nº 123, 
Parque Erasmo Assunção, para que promova a devida capinação e limpeza; 1360/13 
(3911) Indicação para que seja notificado o proprietário do terreno localizado na Rua 
Himalaia, altura do nº 78, Parque Novo Oratório, para que promova a devida capinação e 
limpeza daquele imóvel; 219/13 (3912) Indicação para limpeza, retirada de lixo e entulhos 
em um terreno localizado na Rua Alemanha, em frente do nº 1458, Bairro Camilópolis 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Após a leitura, as indicações foram 



278 
 

Ata da 17ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) consulta o Plenário sobre a 
inversão da pauta para antecipação da Tribuna Livre, sem manifestação dos Vereadores, 
uma vez que o representante do movimento está presente, sendo aprovada pelo Plenário a 
inversão. Às 17h06min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. BENEDITO ROBERTO 
BARBOSA – Representando a Central de Movimentos Populares do Estado de São Paulo, 
neste Dia Municipal de luta contra a criminalização dos movimentos sociais, diz que a 
referida central é protagonista desta proposição, data também da absolvição de Luiz 
Gonzaga da Silva, líder do Movimento Popular de Moradia. Enfatiza que não querem que a 
ditadura militar ocorra novamente e, para além dos crimes ocorridos naquela época, ainda 
há no Brasil muitas lideranças perseguidas e criminalizadas. Fala de reintegrações de 
posse que ocorrem ao longo do Brasil, que originam a conquista de moradias para essas 
famílias, mas, apesar do Programa Minha Casa Minha Vida, ainda acontecem as 
perseguições pela luta pelos direitos. Agradece o espaço nesta Casa e diz que a luta 
continuará para o aprofundamento da democracia e o fim de criminalizações a qualquer 
pessoa. Às 17h14min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRP DEM PRB PROS PT 
PDT PSB PV SOL PTB PMDB]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Fala sobre o problema da greve dos coletores de lixo e parabeniza o 
movimento pacífico dos garis, presentes nesta manhã no Paço, mas acredita que a 
responsabilidade não é só da empresa, é do Poder Público em cobrar o retorno desse 
serviço. Diz ainda que os Vereadores também são responsáveis por essa paralisação. 
Deseja que o Executivo, em reunião com os demais Prefeitos, consigam tratar sobre o 
reajuste e retomar o serviço com mais agilidade. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) – Cita exemplo de reintegração ocorrida em São José dos 
Campos, em que as pessoas tinham construído uma pequena vila e sofreram violência da 
polícia, sendo recolhidos pela igreja. Lamenta pelos casos em que construtoras corruptas 
constroem casas com péssimas qualidades, bem como por políticos que se aproveitam 
desses momentos para se eleger. Diz que faltam políticas públicas para a habitação nesse 
país, que é o maior cobrador de impostos, mas aplica equivocadamente, deixando o povo 
marginalizado. Lembra que o povo precisa estar mais atento nas eleições, não se deixando 
levar por candidatos aproveitadores. Parabeniza o povo andreense pela passagem do 461º 
aniversário da cidade. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
– Informa que participará de congresso de metalúrgicas do ABC, com o tema da luta das 
mulheres e todos os avanços em nível nacional. Comenta sobre benefícios do Programa 
Bolsa Família no Grande ABC e os desafios que o Poder Público tem para com a 
população carente. Diz que os diversos programas sociais do governo federal contemplam 
a questão da saúde, educação e combate à miséria e o Governo do PT está muito atento a 
isso. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – 
Comenta sobre pronunciamento do Vereador Ronaldo de Castro que comentou que na 
Rua Carijós não houve conversa com os comerciantes e o Prefeito precisou interceder 
para resolver a questão, relembrando de reunião que ocorreu em 12 de dezembro com os 
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comerciantes para ser apresentado o projeto, com a participação do Secretário Paulinho 
Serra, tendo feito comunicado nesta Casa aos Vereadores. Explica ainda que nesta 
reunião foi dito que seria uma experiência de sessenta dias e se houvesse alterações, 
seriam feitas após o prazo, que foi o que aconteceu por parte do Executivo, parabenizando 
essa postura. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
– Fala que, ao analisar os índices de criminalidade em 2013 e 2014, feitos pelo Governo 
do Estado, é possível notar um aumento generalizado em diversos tipos de violência, um 
problema que atinge todos os estados. Lamenta que o povo andreense esteja sofrendo 
muito com isso e os Vereadores, enquanto fiscalizadores, têm obrigação de cobrar ação 
efetiva do Governo do Estado, com o aumento de policiais nas ruas e com mais câmeras 
de videomonitoramento. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Primeiramente parabeniza o Vereador Luiz Alberto pelo 
seu aniversário. Em seguida reforça o apoio aos coletores de lixo e diz esperar que a 
solução para a questão saia amanhã, pois é um serviço essencial e, não havendo acordo, 
pede empenho da Prefeitura para o recolhimento do lixo. Finaliza ressaltando a 
importância de sempre relembrar a luta para o fim da ditadura, haja vista a necessidade de 
todos terem conhecimento do que aconteceu à época para que não volte a acontecer nos 
dias de hoje. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Acerca 
da greve dos coletores de lixo, fala que é um problema de todos e precisa ser resolvido 
com urgência. Em seguida pede para, enquanto essa situação perdurar, que a Prefeitura 
tome providências no sentido de retirar o lixo das vielas do Sítio dos Vianas, do João 
Ramalho, em especial da Creche Jorge Guimarães, pois a população está indignada com 
essa situação. Salienta ainda que para melhorar a saúde não é só construir hospitais e 
UPAs, mas também investir nos estudos das pessoas com menor poder aquisitivo, para 
que estas possam cursar medicina, que é um curso muito caro. Finaliza pedindo ao 
Prefeito que dê mais agilidade à obra do Hospital da Vila Luzita. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Primeiramente fala que a responsabilidade 
da Prefeitura acerca da greve dos coletores de lixo é subsidiária, que quem contrata a 
empresa e os garis é a própria administração, portanto, o Prefeito tem de interferir nessa 
situação. Em seguida fala que o problema de falta de copos plásticos no Hospital Municipal 
e no Bangu se dá por falta de planejamento e salienta que a solução na área da saúde não 
é somente trazer mais médicos e sim dar prioridade na educação básica e fundamental, 
bem como dar suporte para quem tem menor poder aquisitivo poder cursar medicina, como 
foi dito pelo Vereador Cosmo do Gás. Cumprimenta o Vereador Montorinho pela sua 
participação efetiva no processo de redemocratização do país na época da ditadura. 
Registra ainda que a responsabilidade acerca da segurança é dos governos Federal, 
Estadual e Municipal e propõe debate para discutir o que os deputados federais da região 
têm feito para tratar a questão da segurança nos municípios do ABCD. Finaliza dizendo 
que a forma como estão querendo criar a lei da Copa contra repressão, terrorismo e 
desordem contribui para criminalizar os movimentos sociais que se manifestam contra a 
Copa no Brasil. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO 
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(SARGENTO LÔBO). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Parabeniza a cidade de Santo André pelos seus 461 anos e deixa a 
homenagem da Câmara Municipal ao povo do município. Em seguida fala que é importante 
reprimir qualquer ideia de retorno da antidemocracia e fala que é importante construir uma 
democracia de fato e de direito. Cobra ainda, do Governo Federal, manifestação acerca do 
que vem acontecendo na Venezuela, pois ontem esteve na Câmara dos Deputados 
deputada que teve seus direitos políticos caçados naquele país por não concordar com o 
governo atual e o Itamarati não mencionou a presença dela no Brasil. Registra ainda sua 
indignação com os investimentos feitos em Cuba, por se tratar de um país ditatorial e cobra 
do Governo Federal que se posicione contra qualquer governo ditador. Salienta ainda que 
o Governo do Estado de São Paulo gastou menos que o Governo Federal com a área da 
segurança pública e isso não pode acontecer, pois é o trabalho dele reforçar o trabalho da 
Polícia Federal e do Exército para melhorar a segurança nas fronteiras. Finaliza pedindo à 
população que cobrem dos candidatos a deputado federal da região qual o seu 
posicionamento para reformar o Código Penal e o sistema prisional do Brasil. Pela ordem, 
o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e corrobora com as palavras do Vereador Donizeti no que tange à 
questão da ditadura. Em seguida relata que se reuniu com diversas instituições ligadas ao 
combate ao câncer na Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas - Regional Santo 
André, e contou com a presença do Prefeito, para comemorar um ano do programa de 
prótese dentária no município e foi renovada parceria entre a Associação de Dentistas e a 
Secretaria de Saúde para a continuação do programa de fornecimento de mais mil 
próteses dentárias neste ano e restabeleceu-se também a campanha de prevenção do 
câncer de boca. Informa ainda que foi assinada parceria para continuidade do serviço de 
cirurgia de traumatologia buco-maxilo facial dentro do Hospital Municipal de Santo André e 
parabeniza a Administração pelo excelente trabalho que vem exercendo nessa área. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – 
Primeiramente solicita acesso ao contrato da empresa Peralta, responsável pela coleta de 
lixo na cidade, pois alguns contratos precisam ser fiscalizados para analisar a forma como 
vem sendo implantados, como é o caso também da Serg, que presta serviço de capinação 
no município e estão deixando a desejar nos serviços que deveriam prestar com 
excelência. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – 
Primeiramente registra presença de integrantes da Guarda Municipal e parabeniza a Romu 
pelo trabalho que exerce na região do Bairro Cidade São Jorge, que no ano de 2012 
contribuiu na redução da criminalidade na região. Manifesta seu apoio à apuração de 
crimes da época da ditadura. Em seguida registra que os números veiculados pela 
Secretaria de Segurança Pública atualmente não condizem com a realidade, pois o 
número de crimes é bem maior, mas muitas pessoas não registram boletim de ocorrência. 
Fala ainda que faltam incentivos à Guarda Municipal e à Polícia Militar que carecem de 
apoio para exercer seu trabalho. Pede ainda ao Prefeito que reative as bases policiais, 
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bem como aumente o patrulhamento na fronteira do Município de Santo André. Diz ainda 
que se faz necessária valorização do funcionalismo público e finaliza cobrando ação 
concreta do Governo Municipal para equipar melhor os integrantes da segurança da 
cidade. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Lembra que 
o Governo Federal vem sendo administrado pelo mesmo partido e pelas mesmas pessoas 
há 12 anos e que tudo que se fala de segurança está engessado na Constituição Federal e 
na legislação vigente. Fala que acreditou que o PT fosse fazer a reforma policial que o 
Brasil precisa. Cita que muitos criticam a Polícia Militar, principalmente aqueles ligados ao 
Governo Federal e indaga por que não propuseram um modelo alternativo, pois o modelo 
do primeiro projeto que levou Lula à vitória, no primeiro mandato, e do qual participou, era 
municipalizante e caminhava para o poder civil, desmilitarizante. Teme que uma pessoa 
despreparada, nessa área, assuma o governo de São Paulo e faça laboratório no estado, 
quando a alteração tinha de ser feita em Brasília. Cita que o Governo Federal está 
apoiando alguns estados com a chamada Força Nacional de Segurança que são PMs 
recrutados a partir de seus próprios estados que recebem diárias dos cofres federais. 
Desafia o Governo a criar uma força nacional, uma guarda nacional. Manifesta-se 
favorável à reforma policial ampla. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) – Fala que esteve acompanhando a obra da passarela metálica, no 
Bom Pastor, que atenderá à população da divisa, proporcionando-lhes segurança. 
Agradece à Polícia Militar, Guarda Municipal e Departamento de Trânsito pelo trabalho 
maravilhoso que está sendo feito na Praça Kennedy. Cita que quando se fala de 
policiamento, o problema é jogado para o Governo do Estado, mas não é pensado o apoio 
para a Guarda Municipal, a qual necessita de suporte, estrutura e incentivo, sobretudo na 
questão salarial e também a rede credenciada do Instituto de Previdência. Pede que o 
Prefeito analise a situação do servidor municipal, de uma forma geral, e dê reajuste salarial 
e condições dignas de trabalhar. Sobre a questão dos garis, pede que o Prefeito 
intervenha junto ao Semasa e à empresa contratada para prestação do serviço, pois o 
dinheiro é pago à empresa e é preciso acompanhar a aplicação desses recursos. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Comenta que na 
última sessão foi abordado por alguns vereadores o problema da limpeza e capinação das 
praças da cidade. Lembra que Santo André é uma cidade gigantesca, com cinco milhões 
de metros quadrados de área verde, apenas na área urbana. Justifica que, o ano passado, 
o orçamento da Secretaria de Obras teve de ser contingenciado, ficando o valor 
insuficiente para a demanda e que este ano tem o valor de R$12 milhões para capinação, 
limpeza e manutenção das praças, assim como aumentou o número de funcionários que 
farão o serviço de capinação e limpeza das praças de 15 para 29 equipes. Salienta que 
devido à greve dos coletores de lixo, todo resíduo das podas das árvores, capinação e 
limpeza das praças não está sendo despejado no aterro sanitário. Comunica que amanhã, 
às 19:00h, será feita abertura do 41º Festival de Flores de Santo André, no Ginásio de 
Esportes do Parque Celso Daniel, abrindo os festejos de aniversário da cidade. Pela 
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ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho) que parabeniza os garis pelo movimento e lembra que o direito à greve foi 
conquistado pelos trabalhadores – empregados e servidores públicos, e deseja que 
consigam chegar a um acordo e retornem às atividades, pois fazem um importante serviço 
para a cidade – limpeza pública. Sobre a segurança, dirige-se ao Vereador Sardano e 
afirma que a segurança pública estadual cabe ao Governo do Estado e comenta relatório 
que aponta que a criminalidade no estado de São Paulo cresceu 50%. Fala que o Governo 
do Estado acabou de regularizar o bico dos policiais, com a operação instituída, onde o 
policial, em vez de ir descansar, trabalha por mais oito horas, a fim de ganhar mais, o que 
considera uma exploração, pois o Governo do Estado deveria dar aumento de salário e 
aumentar o número de policiais no estado. Comenta que os incêndios de veículos e o 
aumento de roubo de veículos demonstram a falta de autoridade da Polícia do estado de 
São Paulo. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e fala desta cidade querida que, mesmo com dificuldades e 
problemas, dá oportunidade a milhões de pessoas de todas as nações, inclusive aos 
nordestinos que acolhe com carinho, assim como o acolheu em 1989, quando aqui 
chegou, dando-lhe oportunidade de emprego e de aqui constituir sua família. Parabeniza 
esta cidade que, na próxima terça-feira, dia 08, completará 461 anos e registra seu 
agradecimento à cidade e à população local pela oportunidade que lhe foi dada, desejando 
que Deus abençoe a todos. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) que faz referência à fala do Vereador Montorinho e 
lamenta que o vereador não esteja no plenário. Concorda que a situação da segurança 
está grave e tão grande que assola todos os estados, inclusive os administrados pelo PT 
que são os piores exemplos, em especial no que diz respeito ao homicídio. Entende que é 
preciso estabelecer o lado a ser ocupado – o lado que aponta falhas ou que aponta 
soluções e salienta que não está apontando falhas do Governo Federal e, sim, indicando 
solução, que há 12 anos está nas mãos do Governo Federal e nada foi feito. Protesta que 
aniquilem o povo de São Paulo, numa tentativa de aniquilar o PSDB. Sugere seja feita 
reforma na Polícia, o que não foi permitido pelo PT que fosse feito. Concorda que o fato de 
o PM fazer bico não é o ideal, mas a Força Nacional de Segurança Pública criada pelo PT 
no Governo Federal é muito pior, porque além de usar a hora de folga do policial, o tira de 
seu estado, por meses, para ganhar uma mísera diária. Finaliza dizendo que a PM de São 
Paulo não perdeu autoridade e, se comete erros, é pelo excesso e não por omissão. Pela 
ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, parabeniza o Vereador Sardano e o compara a um conselheiro quanto à 
segurança pública, pois tem grande conhecimento do tema. Registra que o bico é 
voluntário e não obrigatório e que o policial que necessita de melhor condição do ponto de 
vista financeiro irá procurar novas formas de garantir o sustento de sua família. Concorda 
que a segurança pública no estado de São Paulo é calamitosa, mas não se pode fazer 
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disso um discurso eleitoral, porque quando é vidraça não aceita a crítica. Lembra que o 
Brasil foi diagnosticado como o décimo sexto país mais violento do mundo, estando ao 
lado da Jamaica, Guatemala e El Salvador. Entende que a segurança está lincada às 
questões de ética, de educação e de qualidade de vida. Cita deputado que utilizou avião 
de doleiro preso pela Polícia Federal. Fala da questão do piso nacional dos professores e 
da qualidade de vida. Sobre a questão abordada pelo Vereador Araujo, lembra que a 
Administração passada realizou o mesmo trabalho, porém dispendendo apenas R$4 
milhões e que, posteriormente, foi feito contrato de R$9 milhões. Cita que no contrato fala 
que são 36 equipes que farão a limpeza e sugere que referidos contratos sejam 
investigados. Às 18h54min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 120/13, protocolo 
010204, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, visando à criação, na Guarda Municipal de 
Santo André, da Ronda Operacional com Motocicletas - ROMO. As Comissões de Justiça 
e de Segurança Pública exararam parecer verbal opinando pela sua aprovação. 
Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 002123. PROCESSO N.º 2.492/06-A - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 121/13, protocolo 010205, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, visando à 
criação, na Guarda Municipal de Santo André, da Ronda Operacional Municipal – ROMU. 
As Comissões de Justiça e de Segurança Pública exararam parecer verbal opinando pela 
sua aprovação. Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 002124, 002125 e 
002126. PROCESSO N.º 2.492/06-A - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 172/13, protocolo 014085, de autoria do 
Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre alteração da Lei nº 8.344, de 07 de maio de 
2002, que declara de utilidade pública a "Associação Projeto Crescer de Santo André". A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 19/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 809/02 - quorum: m.s. [APROVADO] ITEM 4º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 14/14, protocolo 002183, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que autoriza o Poder Executivo a contratar financiamento com a Caixa 
Econômica Federal, a oferecer garantias e dá providências correlatas. As Comissões de 
Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 09/14 opinando pela sua aprovação. 
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Apresentada Mensagem Aditiva, Protocolo 3836. PROCESSO N.º 204/14 - quorum: 2/3. 
Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) explica que a 
Mensagem Aditiva enviada pelo Executivo altera o art. 2º, que foi uma solução da 
Secretaria do Tesouro Nacional para liberação do empréstimo. [É lida Mensagem Aditiva, 
Protocolo 3836, e encaminhada às comissões de origem, sendo apreciada em regime de 
urgência e com dispensa de parecer, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] [APROVADA A MENSAGEM ADITIVA POR DEZESSETE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus); ausentes: Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte)] [APROVADO O PROJETO POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) 
e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte)] [Dispensada apresentação de redação final, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 74/01, protocolo 002774, de autoria do Vereador Donizeti Pereira, 
que dispõe sobre a limitação de horário de funcionamento de bares e similares localizados 
em rua de zona A (predominantemente residencial) no Município. As Comissões de 
Justiça, de Desenvolvimento Urbano, de Cidadania e de Saúde apresentaram Parecer nº 
03/2001 opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 
003300 e 002284. PROCESSO N.º 980/91- C - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 6º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 113/09, protocolo 
004497, de autoria do Vereador Bahia, que dispõe sobre a implantação do 3º período no 



285 
 

Ata da 17ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

horário de atendimento das UBS (Unidades Básicas de Saúde) no município de Santo 
André e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Saúde. PROCESSO N.º 2.170/09 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 7º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO 02/13, protocolo 008349, de autoria do Vereador Edson Sardano, que visa a 
acrescentar o § 8º ao artigo 128, no Capítulo VI, seção III da Lei Orgânica do Município. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 2.673/13 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 56/13, protocolo 005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe 
sobre a reserva de vagas de estacionamento de shoppings-centers, centros comerciais e 
hipermercados para gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do Município de 
Santo André, e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e 
de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 61/13, protocolo 
005673, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a criação do Cadastro 
Municipal da Pessoa Portadora de Deficiência no Município de Santo André. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N.º 2.216/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que 
visa a denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes Unificados Jaboticabeiras” 
(Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público conhecido como Praça das 
Jaboticabeiras, localizado na Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior com a Rua Birigui, 
Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.264/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 68/13, protocolo 006092, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe 
sobre a adaptação de banheiros públicos e de fácil acesso para pessoas com deficiência, 
em centros esportivos e parques do município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N.º 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 12 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, 
protocolo 007438, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da existência de cadeiras de rodas em edifícios comerciais, hotéis e 
repartições públicas em que haja atendimento à população. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. PROCESSO N.º 2.514/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 13 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
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CM 75/13, protocolo 007440, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre 
a obrigatoriedade das empresas que administram cinemas instalados em Santo André a 
ceder ao Poder Público, antes das sessões, um minuto para realização de Campanhas 
Sócio-Educativas. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. 
PROCESSO N.º 2.515/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 14 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 78/13, protocolo 007639, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição de cobrança pelo uso de 
estacionamento de veículos em estabelecimentos hospitalares. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 
2.543/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 80/13, protocolo 007716, de autoria do Vereador Sargento 
Juliano, denominando a área localizada na Rua Santa Joana D’Arc com Rua São Judas 
Tadeu, na Vila Vitória de Praça Roque Vicenza. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer nº 72/13 opinando pela sua rejeição. PROCESSO N.º 2.562/13 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
81/13, protocolo 007717, de autoria do Vereador Sargento Juliano, denominando a área 
localizada na Rua Adelino Fontoura com Rua Afonso Lopes, no Jardim Silvana de Praça 
Erundina A. Santos. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
2.563/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 17 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 90/13, protocolo 008360, de autoria do Vereador Sargento 
Juliano, visando alterar a redação de artigos da Lei nº 7.537/97 de 23 de setembro de 
1997, que dispõe sobre a regulamentação de uso e colocação das caçambas coletoras de 
entulho em via pública. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 1.242/97 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 18 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 103/13, protocolo 
009201, de autoria do Vereador Eduardo Leite, que dispõe sobre a obrigação dos 
Equipamentos do Sistema Único de Saúde do município de Santo André de fornecer 
comprovante de agendamentos de consultas e exames aos pacientes. As Comissões de 
Justiça e de Saúde apresentaram o Parecer nº 4/13 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 2.865/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 19 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 105/13, protocolo 009445, de autoria do 
Vereador Dr. Almir Cicote, visando a denominar “Ponte Prefeito Lincoln Grillo” a estrutura 
situada à Avenida Antonio Cardoso, sobre o Rio Tamanduateí, ligando o Centro à Vila 
Curuçá. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.924/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 



287 
 

Ata da 17ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Araujo (José de Araujo)] ITEM 20 - PRIMEIRA discussão Adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 112/13, protocolo 009732, de autoria do Vereador Ailton Lima, que visa a 
denominar o centro tecnológico, a ser construído junto à Avenida dos Estados s/n, no 
Bairro Várzea do Tamanduateí de “Centro Tecnológico Professor César Lattes”. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. Apresentada Emenda Modificativa, 
protocolo 001987. PROCESSO N. 2.994/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 21 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 117/13, protocolo 
010099, de autoria do Vereador Ailton Lima, visando a denominar a viela existente entre os 
nºs 639 e 475 da Rua Alabastro paralelo com os nºs 118 e 130 da Rua Anápolis, ambas na 
Vila Linda “Viela Horace Singleton Ward”. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 001986. PROCESSO N.º 3.055/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 22 - PRIMEIRA discussão e adiada votação do PROJETO DE LEI 
CM 128/13, protocolo 010263, de autoria do Vereador Ailton Lima, visando a denominar 
área localizada na Avenida Lauro Muller, com Avenida Guido Aliberti, na Vila Palmares, 
como Praça Pastor João da Silva Gonçalves. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Educação. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 001988. PROCESSO 
N.º 3.096/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 23 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI CM 130/13, protocolo 010277, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho – Montorinho e demais Vereadores, que dispõe sobre o sistema de cobrança por 
tempo fracionado nos estacionamentos particulares do município de Santo André. 
Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 1.342/95 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 24 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
133/13, protocolo 010704, de autoria do Vereador Tonho Lagoa, que cria o Centro de 
Apoio e de Tradições Nordestinas no Município. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Educação. PROCESSO N. 3.167/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 25 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 140/13, 
protocolo 011213, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho e demais 
Vereadores, visando denominar Praça Mariano Ferreira dos Santos, o espaço de lazer, 
localizado no Núcleo Habitacional Nova Progresso. Pendente de parecer da Comissão de 
Justiça. PROCESSO N.º 3.230/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 26 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 141/13, protocolo 011220, de 
autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a obrigatoriedade dos 
restaurantes, bares e estabelecimentos congêneres em disponibilizar meia porção ou 
refeição para aqueles que, comprovadamente, foram submetidos à cirurgia bariátrica ou 
gastroplastia, bem como cobrar para os mesmos, valor igual ou inferior a 50% (cinquenta 
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por cento) nos sistemas de rodízios ou preços fixados por pessoa, e dá outras 
providências. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. Apresentada Emenda 
Supressiva, protocolo 001070. PROCESSO N.º 3.233/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
27 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 142/13, protocolo 
011245, de autoria do Vereador Alemão Duarte, visando a permitir a confecção, o 
transporte e a soltura de balão ecológico, sem fogo, no município de Santo André. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 3.243/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 28 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 144/13, protocolo 011387, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que 
dispõe sobre a proibição de venda de refrigerantes a menor de 18 anos e de alimentos 
com alto teor calórico e níveis reduzidos de nutrientes em estabelecimentos de ensino 
público e privado. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. 
PROCESSO N.º 3.278/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 29 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 149/13, protocolo 012172, de autoria do 
Vereador Eduardo Leite, que dispõe sobre a implantação de Serviços de Fitoterapia no 
município de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e 
de Saúde. PROCESSO N.º 3.351/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 30 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 150/13, protocolo 012190, de 
autoria dos Vereadores Roberto Rautenberg e Ronaldo de Castro, que proíbe a instalação 
de novos institutos e afins que realizem a vivissecção, assim como o uso de animais em 
práticas experimentais que provoquem sofrimento físico ou psicológico, sendo estas com 
finalidades pedagógicas, industriais, comerciais ou de pesquisa científica. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 3.361/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 31 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
151/13, protocolo 012279, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a 
instituição no âmbito do município de Santo André do Dia de Enfrentamento à Fibromialgia, 
a ser realizada, anualmente, no dia 12 de maio. As Comissões de Justiça e de Saúde 
apresentaram o Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 3.375/13 
- quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 32 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 154/13, protocolo 012637, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que 
dispõe sobre concessão de 30 (trinta) minutos gratuitos no estacionamento rotativo em 
vias e logradouros públicos do município, para os idosos e as pessoas com deficiência 
física. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 
1.314/09 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 33 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
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do PROJETO DE LEI CM 155/13, protocolo 012646, de autoria do Vereador Ailton Lima, 
que determina que os postes que dão sustentação à rede elétrica sejam colocados na 
divisa dos lotes de terreno lindeiros. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N.º 885/98A - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 34 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 156/13, protocolo 
012910, de autoria do Vereador Luiz Alberto, que dispõe sobre a permissão de uso para 
fins de moradia, estabelece procedimento para retomada do bem público. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N.º 3.456/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 35 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 157/13, protocolo 013143, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, que dispõe sobre 
declarar de Utilidade Pública a Associação dos Voluntários da Saúde de Santo André - 
AVSSA. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 3.471/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 36 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 158/13, protocolo 013164, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, objetivando 
a obrigatoriedade de instalação de sinalização luminosa interna apontando as rotas de 
fuga, e dá outras providências, nos estabelecimentos comerciais e outros considerados 
"locais de reunião de pessoas" com lotação acima de 200 pessoas, no âmbito do Município 
de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento 
Urbano. PROCESSO N.º 3.476/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 37 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 159/13, protocolo 013320, de 
autoria de Diversos Vereadores, visando a denominar "Parque Deputado José Cicote" o 
Parque Central, localizado na Rua Gamboa, nº 213, na Vila Assunção. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 1.156/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
38 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 170/13, protocolo 
014059, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, que altera a Lei nº 8.612 
de 20 de abril de 2004, que dispõe sobre as normas para o exercício da prestação de 
serviço de manobra e guarda de veículos no âmbito do Município de Santo André. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 18/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 1.772/03 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 39 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 04/14, protocolo 001189, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.122, de 31 de março de 2009, que instituiu o 
Programa de Parcerias Público-Privadas no Município de Santo André. A Comissão de 
Justiça apresentou o Parecer nº 17/14 opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 003747. PROCESSO N. 879/09 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
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ITEM 40 - Discussão adiada e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 01/14, 
protocolo 001475, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, que dispõe 
sobre a concessão de Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André ao Dr. 
Alexandre Rocha Santos Padilha. As Comissões de Justiça e de Educação apresentaram 
o Parecer nº 02/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 103/14 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 41 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 03/13, protocolo 001995, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa 
a alterar dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André no intuito 
de instituir Comissão Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, Parcerias, 
Ajustes e Consórcios e dá outras providências. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer nº 27/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 2.727/05 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)] ITEM 42 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e 
outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução nº 02, de 1981, que dispõe 
sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 43 - PRIMEIRA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE RESOLUÇÃO 12/13, protocolo 009335, de autoria do Vereador Ronaldo 
de Castro e outros Vereadores, alterando a redação do artigo 104 e do §4º do mesmo 
artigo da Resolução nº 02, de 1981 - Regimento Interno. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 2.892/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 44 - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 14/13, protocolo 
009427, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro e outros Vereadores, alterando a 
redação do artigo 94 da Resolução nº 2, de 1981 - Regimento Interno. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.918/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR 
DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 
45 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 176/13, protocolo 014303, 
de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, que institui o Dia Municipal de 
Combate e Conscientização da não violência contra a mulher. As Comissões de Justiça e 
de Cidadania apresentaram o Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N.º 3.637/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 46 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 179/13, protocolo 014370, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho – Montorinho, dispondo sobre denominar Rua Flor de Cactus, a área conhecida como 
Assentamento Bertioga, Jardim Sorocaba. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 
23/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 990/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 47 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 180/13, protocolo 
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014432, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn Siraque, que institui o Programa de 
Controle e Proteção às Vítimas de Violência Doméstica e dá outras providências. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N.º 3.673/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 48 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 182/13, protocolo 014481, de autoria do Vereador Eduardo Leite, que dispõe sobre a 
autorização do município a celebrar convênio com a Ordem dos Advogados do Brasil e 
outras instituições para serviços de orientação jurídica à população junto ao Poupatempo 
de Serviços de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO 
N.º 3.689/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 49 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 183/13, protocolo 014488, de autoria do Vereador José Montoro 
Filho - Montorinho, que estabelece a obrigatoriedade da execução de inspeção predial, nas 
edificações que especifica, sua periodicidade e dá outras providências. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 1.747/94L - quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 50 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 13/14, protocolo 002028, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera Lei nº 8.120, de 23 de novembro de 2000, que autorizou o Município 
de Santo André e alienar imóvel, mediante doação com encargo. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 1.232/00 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 51 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 19/13, protocolo 014309, de autoria da Vereadora Profª. Bete Tonobohn 
Siraque, visando a alterar a redação do artigo 34 e incluir o artigo 43-E do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer nº 25/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 894/06 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, 
que dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 3894, do Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), que foi REJEITADO, em virtude da ausência 
do autor. Quando da aprovação dos Protocolos 3849 e 3850, Votos de Pesar, observou-se 
um minuto de silêncio em homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, a Presidente 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) declara encerrada a presente sessão, 
às dezenove horas e doze minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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